

Bahnwärterhaus Schaan – erhaltenswertes Bauwerk

Nachstehend veröffentlichen wir eine Mitteilung des Vorstands des Historischen Vereins für das Fürstentum Liechtenstein.

Das 1871/72 errichtete Bahnwärterhaus ist aufgrund seines geschichtlichen Dokumentationswertes als Zeitzeuge ein erhaltenswertes Bauwerk nahe beim Schaaner Ortszentrum. Eingebettet in eine reizvolle Grünfläche, die von den Seniorinnen und Senioren des nahe gelegenen Hauses St. Laurentius häufig und regelmässig aufgesucht wird, bietet es – nicht nur diesen – eine vertraute Umgebung in einer immer schnelllebigeren Zeit. Das Schaaner Bahnwärterhaus ist das

einzigste noch übrig gebliebene Exemplar von ursprünglich 70 gleichartigen Wärterhäuschen entlang der k. u. k. Vorarlbergerbahn und stellt damit ein wichtiges Dokument der regionalen Verkehrsgeschichte dar.

Der Historische Verein für das Fürstentum Liechtenstein, der zu seinen Aufgaben auch den Schutz unseres kulturellen Erbes zählt, setzt sich deshalb im Rahmen seiner Möglichkeiten für den Erhalt und für eine sinnvolle Nutzung des Schaaner Bahnwärterhauses ein. Der Historische Verein unterstützt die von privater Seite lancierte Petition, welche den Schaaner Gemeinderat zur Rücknahme seiner Abbruchgenehmigung bewegen soll. Wir hoffen auf die Rettung dieses Stücks Heimatgeschichte.